
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA 

SESION DEL CONSEJO DE DESARROLLO COMUNAL 
======================================== 

En Providencia, a 26 de Agosto de 1982, siendo las 

.15 horas, se inicia la sesión del Consejo de Desarrollo Comunal, pr~ 

dida por el Sr. Alcalde Don Herman Chadwick Piñera, y con la asisten

ª de los siguientes consejeros titulares : 

ESTAMENTO UNION COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS 

n Hugo Becerra de la Torre 

ña María Armengolli de Caviedes 

n Enrique Blanche N. 

- Presidente 

- Vicepresidente 

- Director 

- ESTAMENTO UNION COMUNAL DE CENTROS DE MADRES Y OTRAS ORGANIZACIONES 

COMUNITARIAS, TECNICAS Y CULTURALES 

1a Gerda Richter de Yutronic 

1 Enrique Accorsi 

i.a Marta Soler de Corbalán 

Germán Dominguez 

- CEMA CHILE 

- Consejo Local de Deportes 

- Secretaría de la Mujer 

- Corporación Cultural 

[.-ESTAMENTO DE ACTIVIDADES ECONOMICAS PREDOMINANTES EN LA COMUNA SEGUN 

TIPO ASIGNADO AL MUNICIPIO 

Carlos Galleguillos 

- ESTAMENTO JEFES MUNICIPALES 

ta Frida Puebla de Molina 

Fernando Bravo Bravo 

Gilberto Norambuena Salinas 

Germán Bannen Lay 

Jaime Guzmán Mira 

- SIDECO 

- División de Desarrollo Social 

- División de Operaciones 

- División de Finanzas y Adminis-

tración 

Asesor Urbanista 

- División de Programación 

Excusan su inasistencia la Sra. Carmen Lagos de Cruz, Secretaria de 

Uni6n Comunal de Juntas de Vecinos y Don César Ibáñez Quevedo, Director 

la Uni6n Comunal de Juntas de Vecinos .-
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Asisten además en calidad de invitados 

Priscilla Doerr Pairoa 

Lucía Gallo Da Costa 

Mónica Mendez Gallo 

Alberto Araya 

Jaime del Valle 

- Pro-Secretario Municipal 

- Jefe Relaciones Públicas 

- Jefe de Prensa 

- Jefe de Deportes y Recreación 

- División de Operaciones 

- Actúa como Secretario, don Jorge O. Herrera Rarnírez, Secretario 

Jado Municipal . -

I.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR 
=============================== 

- Sr. Alcalde ofrece la palabra respecto del Acta de la sesión 

~rior 

- Don Hugo Becerra de la Torre, Presidente de la Unión Comunal 

runtas de Vecinos, hace un breve alcance referente a la visita del Sr. 

tlde el día 14 de Julio a la Junta de Vecinos NQ 11, señalando que ella 

·ealizó en Providencia/Lyon - Edificio Dos Caracoles y no en la Concep-

1 - Costanera como se consigna en la página NQ 5 del Acta 

- Sin otra observación, se dá por aprobada el Acta .-

II.- CUENTA ALCALDE 
============== 

- Informa el Sr. Alcalde sobre las actividades más relevantes 

izadas desde la última reunión de Codeco, que fue el día 29 de Julio 

a la fecha . -

VISITA DR. CRISTIAN BARNARD 

- El día Miércoles 4 de Agosto se recibió la visita del Dr. 

tian Barnard, oportunidad en que fué declarado " Hijo Ilustre " de la 

na. Posteriormente se le llevó a recorrer el establecimiento de CONIN, 

0 de Valdivia,para que conociera el programa del Dr. Monckeberg para 

s desnutridos . -
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2) COMERCIO PROVIDENCIA 

- El día Jueves 12 de Agosto se realiz6 una Conferencia de 

~nsa, para dar a conocer la campaña Cultural - Comercial del comercio 

Providencia .-

- Señala el Sr. Alcalde que es una campaña en la que han pa~ 

:ipado SIDECO, la Municipalidad y también el Diario " La Segunda ", la 

? ha sido realmente un éxito ya que con la iniciativa emprendida por 

comercio de Providencia, que ha querido rehabilitarse trayendo activ~ 

y vida a la comuna, se ha logrado una buena imagen para la Comuna de 

videncia . -

- Debido a la gran aceptación del público y a pedido de los 

tares, las exposiciones de pintura tanto de pintores consagrados como 

novatos, se mantendrán todos los sábados pr6ximos .-

DESFILE DE MODAS 

- El día 13 de Agosto se realizó un Desfile de Modas 

)lección de Luciano Brancoli ) en el Hotel Sheraton a beneficio de los 

1ificados y obras sociales de la comuna. El Sr. Alcalde agradece la 

iboraci6n del Hotel Sheraton, productos Princeton y personas asistentes.-

CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO 

- El día Lunes 16 de Agosto, el Sr. Alcalde hizo entrega al 

?rintendente del Cuerpo de Bomberos de Santiago, Sr. Gonzalo Figueroa, 

, millones de pesos, para financiar un moderno carro Snorkel, que será 

inado a la 13~ Cía de Bomberos de Providencia ubicada en Av. Eliodoro 

z . -

SEMANA DEL URUGUAY 

- El Lunes 23 de Agosto se inició en el Instituto Cultural de 

idencia 11 La semana del Uruguay 11 El Embajador de ese país Don César 

nacci, hizo entrega de una importante donaci6n de libros Y además se 

ri6 al acercamiento de Uruguay con Chile a través de la Municipalidad.-

.. 11 
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) ) CONMEMORACION DEL PADRE ALBERTO HURTADO S.J 

- El Miércoles 25 de Agosto se realizó en el Instituto 

'.tural una mesa redonda en conmemoración de los 30 años del falleci

!nto del Padre Alberto Hurtado S.J, a la que asistieron el Reverendo 

!re Fernando Karadima, Don William Thayer y Don Enrique Serrano, actuó 

10 moderador el Reverendo Padre Renato Poblete . -

') ANIVERSARIO LICEO NQ 7 

- Señala el Sr. Alcalde que el día Viernes 27 de Agosto, el 

:eo NQ 7 se encuentra de aniversario; cumple 40 años de existencia. 

·ega que hay muchas autoridades invitadas entre las cuales se destaca 

Srta. Mónica Madariaga, Ministro de Justicia que fué ex-alumna del 

eo .-

III ASCENSION CERRO MANQUEHUE 

- El sábado 28 de Agosto próximo se inicia la III Ascensión 

Cerro Manquehue a cargo del Consejo Local de Deportes representado por 

Presidente Don Enrique Accorsi y del Jefe de Deportes y Recreación de 

Municipalidad Don Luis Alberto Araya, con la participación de la Mun~ 

alidad de Las Condes y el Consejo Local de Deportes y Recreación de 

ha Comuna. El Sr. Alcalde les desea mucho éxito al igual que el año 

ado .-

PROGRAMA 11 DE SEPTIEMBRE 

- Informa el Sr. Alcalde que ya se elaboró en su totalidad el 

jrama de Aniversario del 11 de Septiewbre. Entre los días 30 Y 31 de 

sto se harán 2 operativos civicos-militares en los siguientes lugares: 

- a) Día 30-8.- Población Campamento Bellavista .-

- b) Día 31-8.- En Jesuítas .-

- Estos operativos se realizarán en combinación con el Hospi

Militar y la Escuela de Telecomunicaciones .-

- Agrega el Sr. Alcalde que esta es la primera vez que Provi

:ia le corresponde atender a una población de emergencia como es el 

?amento de Bellavista. El operatico cívico-militar dará atención méd~ 

dental, peluquería, gasfitería, zapatería, electricidad Y habrá inclu 

sacerdotes . -
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.10) PROGRAMJ.1. EDUCACIONAL COMUNAL 
·-----~ - . - . .a..·~- -· - ~ 

- El Sr. Alcalde señala que en Providencia los Liceos y Escue

as traspasados a la administración municipal, serán fusionados en cinco 

olegios, con educación básica y media completa, a partir del lQ de Marzo 

983 • -

- Enfatiza el Sr. Alcalde que la finalidad de esta fusión es 

2rmitir una continuidad de estudios para los alumnos ya que obviarán 

1 cambio de enseñanza básica a media, en el caso de los establecimientos 

le imparten solamente enseñanza básica; asimismo constituye una tranqui

Ldad para los padres ya que se evitan los trámites de opción a otro esta 

Lecimiento educacional . -

- Los colegios serán 1 de Hombres, 3 Femeninos y 1 Mixto y qued~ 

in de la siguiente forma : 

1.- Liceo NQ 7, conservará la denominación de Liceo 

2.- En el Colegio José Victorino Lastarria, se crea la educación 

lsica, la que estará formada principalmente por los alumnos hombres de 

is Colegios Providencia, Mercedes Marín del Solar y Juan Pablo Duarte; 

resto de las vacantes quedarán abiertas al alumnado en general .-

3.- Colegio Arturo Alessandri Palma, se mantiene mixto y se crea 

educación básica en el mismo establecimiento .-

4.- Colegio Mercedes Marín del Solar se fusiona con el Colegio 

tacura, manteniendo el nombre de " Mercedes Marín del Solar '', será so

mente femenino .-

Colegio Vitacura enseñanza media 

Colegio Mercedes Marín del Solar - enseñanza básica 

- Cabe destacar que ambos establecimientos están a una cuadra 

distancia 

5.- Colegio carmela Carvajal de Prat, se fusionará con el Colegio 

an Pablo Duarte, será femenino .-

- Colegio Carmela Carvajal de Prat - enseñanza media 

- Colegio Juan Pablo Duarte - enseñanza básica 

6.- Liceo Nocturno - funcionará en el Liceo Lastarria 

.. 11 
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- Agrega además el Sr. Alcalde~que Providencia va a tener 

t Escuela Diferencial en el Hospital Calvo Mackenna que consiste en un 

ttro de Diagnóstico Y Rehabilitación, donde se prestará docencia a to

: los niños con problemas de dislexia y otros. También se contará con 

~uela para Adultos en Los Leones, en la que además de la enseñanza 

ica se realizarán cursos de peluquería, sastrería etc .-

- De esta forma Providencia va a tener 21.000 alumnos aprox~ 

amente, de los cuales, unos 18.500 alumnos serán niños de lQ básico a 

medio . -

- 2.000 alumnos adultos 

200 alunmos en Liceo nocturno y unos 

300 niños en educación diferencial .-

- Por último señala que se establecerá un Reglamento de Matri 

:i. para el ingreso a los colegios : 

- Pueden educarse todos los niños que desean en Providencia 

- Tendrán preferencia aquellos niños que vivan dentro del 

territorio comunal y que tengan hermanos en el Colegio .-

L) PROGRAMA SALUD 

- Referente a la salud el Sr. Alcalde dice que se construirá 

:onsultorio Santa Isabel ubicado en Jesuitas. Este consultorio va a 

~r tres objetivos importantes : 

1.- Será un consultorio básico 

2.- Se hará un programa denominado " Doctor y Familia " con 

1 • de Chile Sede Oriente y la Fundación Heros . -

3.- Tendrá Pediatra, Internista, Obstreta 

4.- Tener fichas por familia incluso para atención domicilia-

5.- Dar una atención con un mínimo de gasto a las personas 

no sean beneficiarias del S.N.S. 

- La Sra. Marta Soler de Corbalán consulta si habrá atenci6n 

.odas las especialidades . -

- El Sr. Alcalde le señala que son los 5 programas básicos 

7 Sub-programas y el programa con la Fundación Heros; además se tendrá 

•ratorio. Por último agrega que será un beneficio más que da la Munici 

dad a todos los habitantes de Providencia .-

11 
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2.12) PROGRAMA DESARROLLO SOCIAL-ESPECIAL 

- Sr. Alcalde se refiere al sistema de subcontrataci6n de 

mano de obra que anunció el Subsecretario del Interior, para absorber 

la cesantía de aproximadamente 80.000 personas, y que sería canalizado 

en parte por los municipios. Dice el Sr. Alcalde que en Providencia 

se podrían tomar 800 personas y habría la posibilidad de tomar a más 

personas, en los siguientes programas : 

1.- Calles y veredas, si hubiere autorizaci6n de SERVID 

2.- El Río Mapocho - colocar muros 

3.- Forestación del Cerro San Crist6bal 

4.- Limpieza Canal San Carlos 

- Programas menores : 

1.- Limpiar y pintar los hospitales del area oriente 

2.- Trabajos en la comuna, de limpieza de postes, luces etc.-

- El trabajador recibirá $ 4.000, cada 40 trabajadores habrá 

un capataz con un sueldo de $ 8.000 

III.- TEMAS TABLA 
=========== 

3. 1) PROGRAMA INVERS ION 19 8 3 

- El Sr. Alcalde hace una breve introducci6n, dice que la Muni

cipalidad ha realizado un programa tentativo de inversión para 1983, 

considerando las políticas generales del gobierno y principalmente abo

cado a los programas del orden social .-

- Don Jaime Guzmán Mira, Jefe División de Programaci6n, hace 

una breve exposición sobre el Programa Inversión 1983, señala a grandes 

rasgos del total de la disponibilidad para inversiones 

- La disponibilidad para inversiones se distribuye de la 

>iguiente manera : 

- 1,8 Inversión Area Administrativa. Lo que se llama inversi6n 

Lnterna vehículos, elementos de trabajo dentro de la propia Municipa

.idad . -

.. // 
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- 20,8 Inversión de índole social 

- 77,8 Area Territorial 

ver detalle de los programas en ANEXO N2 1 

3. 2) ACCION CULTURAL MUNICIPAL 

- Don Germán Dominguez de la Corporación Cultural, expone 

sobre la Acción Cultural Comunal desde que se cre6 la Corporación. 

Ver ANEXO N2 2 • -

- Don Hugo Becerra de la Torre, Presidente de la Uni6n Comu

nal de Juntas de Vecinos, consulta si se profundizará en los ramos de 

Historia y Geografía de Chile, a lo que Don Germán Dominguez le respon

de que no se ha considerado, ya que la Corporación Cultural no pretende 

reemplazar los programas de los colegios .-

- Sra. Marta Soler de Corbalán de la Secretaría de la Mujer, 

plantea la posibilidad de que se realicen Concursos Literarios entre 

la Juventud, a cargo de don Roque Esteban Scarpa .-

- El Secretario Municipal hace presente a los miembros y asis 

tentes que las labores habituales del Instituto Cultural se continuán 

]esarrollando y, que la animación cultural del proceso educativo, ha des

bordado la Comuna y que se han acercado otros Municipios interesados en 

imitar a Providencia .-

- Sr. Enrique Blanche, plantea la posibilidad de obtener reb~ 

ja en las entradas a teatros y espectáculos para los miembros de las 

Juntas de Vecinos, y de esa forma promover el ingreso a las Juntas .-

- Don Germán Dominguez señala que la idea es interesante y 

1ue es factible en la medida que se asegure una asistencia masiva 

- El Sr. Blanche consulta además, si existen cursos de cueca 

~n los Colegios, a lo que se le responde que la enseñanza de cueca es 

)bligatoria . -

.. // 
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3. 3) ACC ION DEPORTIVA COMUNAL 

- Don Alberto Araya Jefe de Deportes y Recreación, expone 

sobre la estructura del deporte, su infraestructura, las actividades 

y eventos a realizarse. Ver ANEXO N2 3 .-

- SE LEVANTA LA SESIONA LAS 20.10 HORAS 


